

### 楽しい交流、ありがとうございました。

12月12日(土)・13日(日)には葉山グリーンキッカーズの6年生との交流、6年南招待を実施しました。

12日の昼間は高尾山の6号線(森と水のコース)をみんなで歩き、日だまりハイクを楽しみました。夜は南の5・6年生も一緒に夕焼け小焼けの里に宿泊し、とっても楽しい交流のひとつを過ごしました。大人達は高尾の奥座敷で交流を深めました。

13日は南招待。6時半から準備をしてくださった大会は大いに盛り上がり、熱戦が繰り広げられました。寝不足の葉山・南の子どもたちもGAMBAっていました。結果は両チーム仲良く3位パートで対戦し、4-3で葉山の逆転勝ちでした。

子どもたちにとって思い出に残る2日間になったと思います。温かい交流の中で、子どもたちは友と交わる楽しさを十分に味わい、他を思いやること・コミュニケーションの大切さを学んでくれたことと想います。感謝する心も育んでくれたら嬉しいですね。

### 09・12・19(土) 南NEWS NO40

Jrユースの松田監督・安東コーチをはじめとするコーチ・審判部のみなさん、後援会、5・6年生の役員さん、お家のみなさん、OBの安東君、大変お疲れ様でした。計画・準備・本番と本当にご苦労さまでした。心からの感謝を申し上げます。

さて、**12月23日(水)は南の納会**です。

#### ☆当日の日程

昨日18日、他の団体に使わせてくれないかという由井三の副校長先生からの連絡があり、次のような時程になりました。(車は小校庭から入ってください。12:30前には入らないでください。)

- 12:30 コーチ・役員さん・お手伝いの人集合
- 13:00 子どもたち集合
- 13:30 ~ バザー始め
- 14:30 ~ セレモニー
- 16:00 解散

親子サッカー

#### ☆当日の子どもたちのお小遣い

- ・豚汁100円 ・焼きそば100円
- ・ホットドッグ100円 ・ジュース50円
- ・6年生のお楽しみメニュー〇〇円

※その他のJrユース、女子(ママさん)からもお楽しみがあります。

以上、バザーの品物を購入することもありますので、子どもたちのお小遣いは800円にします。これはあくまでも上限です。お子さんと話し合い、お家の考えでよろしく願います。

#### ※エコのことも考えて、お箸とお椀を持たせてください。

Aクラスの染谷コーチは、いつも“マイ箸”を持っています。私も見習い、箸だけでなく“マイお椀”も持つようになります。もし、みそ汁などを用意してくださったときは、それを使わせていただきます。

### 「どうして勉強するの」

とお子さんから訊かれたとき、一つの答えとして参考になる文章です。

### 『子どものしあわせ』12月号 草土文化

### 「漢字をキーワードに 問い直す 子育て」 p52~p53

増山 均・早稲田大学教授 より

……白川静さんの『字通』(平凡社)によれば、「民」の字の起源は、「一眼を刺して、その視力を害する形」とあります。神に隷属し、支配者に隷属させられた人々を「民」とし、支配者が人民・民衆の目を針で刺して見えなくしてしまう次のような形に由来しているということです。

支配者・権力者から見れば、「民」に真実を見抜かれないように、不正が発覚しないように、「民」の目をつぶしておきたいのでしょう。

今日もなお、情報操作や教育宣伝によって「民」の目がつぶされる危険に晒され続けていますので、しっかりと目を見開いた国民・市民による注目・監視は、民主主義の実現にとって不可欠の行為です。……



以下、矢上の想い

時の支配者・為政者が民への教育・啓蒙?に心を砕いてきたことは歴史が教えてくれています。「百姓は米を多く食うな。大茶を飲み、遊山好きの女房は離縁すべし…」等と農民に伝えた江戸時代の「慶安の御触書」もその一例です。

「どうして勉強するの」と訊かれたとき、私はいつも次のように答えています。

「みんなが幸せになるために

- ①真実を見抜く力(だまされない力)
- ②手をつなぐ力(協力して課題を解決する力)
- ③自己変革する力(学ぶことによって自分の考え方・生き方を変えていく力)

の3つの力を自分のものにするためですよ」と話しています。

サッカーを通して、三間(サッカーの仲間・時間・空間)の中で、4つの力

- ①状況を判断する力
  - ②何を為すべきか選択する力
  - ③選択したことを勇気を持って実行する力
  - ④実行したことを反省し、次にフィードバックする力
- を身につけ、学校・地域での学び・遠く広く学ぶ読書で生きる力としての4つの力を自分のものにしてほしいと想い、願っています。



23日は納会でサッカーを通しての成長をふり返り、25日は通知表・あゆみをもらい、学校生活を通しての成長をふり返る日ですね。

冬休み、お正月、来年のめあてをしっかりとってほしいですね。